

繁殖支援

『巣箱による繁殖支援』

自然研は2015年から18年春までに、三重県北勢地域の鈴鹿山麓や都市公園などを中心に約40箱の巣箱を掛けました。2018年の春には、その内の5つの巣箱で繁殖し、9羽のヒナの巣立ちを確認しています。その後も巣箱を増設して、年末までに約60箱の巣箱が設置されました。

《日常の活動》

自然研の活動は主に平日の放課後と土曜日です。土曜日は主に野外活動を行なっています。

放課後、部室に部員が集まると、部長の大西さんが中心となって、誰が何をするのか、作業を分担します。たとえば、ペリスト調査をする人や、巣箱を作る人な

どです。

箱を取り外して学校へ持ち帰ります。巣材の入った巣箱は1つで10kg以上にもなりますが、この巣箱を部員が背負い、森の中を運びます。

六月からは持ち帰った巣箱に残されたペリットの調査を始めます。ペリットとは、食べた餌動物のうち、消化できなかつ

フクロウのペリットには、食べた動物の骨や獣毛、羽毛などが含まれており、巣箱の中のペリットを調べることでフクロウの

ヒナが食べた動物の種類や数を推定できます。



▲巣箱作り。繁殖に適した形だけでなく、耐久性やメンテナンスのしやすさ、自然研らしさを表現することにもこだわっています。

調查研究

意識することで、単なる作業にならないようとに一年生に注意を促します。

二年生の一人に入部の動機などを聞きました。

「私は小学三年生の時から、吉崎海岸で毎月一回行われているウミガメのための清掃活動に参加しています。入学後の見学会で説明を聞き、生き物が好きなので入部しました。」

部員全員で共有することで、作業の状況を確認し、問題点を解決していくます。何かわからないことや困ったことがあります。があれば、アドバイスを受けたり、課題の解決策を話し合ったりします。ペリット調査で初めて見つけた物なども、この場において全員で確認し、驚きや嬉しさを分かち合うのです。

《ペリット調査

ペリット調査では分担して骨などを一つ一つ取り出し、種類ごとに仕分けして、数を数え



▲実体顕微鏡でペリットから出た骨を調べます。

などを行つて気分転換をします。細な特徴から種類を特定したりする、見落とさないように探し出したり、微細な特徴から種類を特定したりする、などを行つて気分転換をします。

「最初の特徴な
いわからな
たけれど
かるよう
ると嬉しい
楽しい。」
員たち。



▲ペリットの中から出てきた ネズミやモグラの骨